

19.17

Abgeordneter Laurenz Pöttinger (ÖVP): Herr Präsident! Geschätzte Frau Staatssekretärin! Liebe Kolleginnen und Kollegen! Experten sagen, Österreich besitzt wahrscheinlich die älteste nationale Sammlung historischer Eisenbahnfahrzeuge der Welt. Das ist eigentlich großartig. Ich muss sagen, als mich der Hilferuf von Präsident Ing. Andreas Kisling und dem Kurator und stellvertretenden Präsidenten Rupert Gansterer vom Eisenbahnmuseum Strasshof ereilt hat, war es November. Es gab vor Weihnachten dann Gespräche mit den beiden Genannten und auch mit dem Bundesdenkmalamt, und vor Kurzem auch mit den ÖBB.

Lieber Thomas Spalt, ich bin sehr froh, dass ihr auch gesehen habt, dass das ein wichtiger Punkt ist. Dass nichts passiert ist, stimmt aber eigentlich nicht. Das tut aber nichts zur Sache, wichtig ist, dass sich da – im wahrsten Sinne des Wortes – etwas bewegt. Der von mir initiierte runde Tisch wird stattfinden, und das ist gut so. Ich bin froh, dass wir einmal einen Allparteienantrag haben, bei dem wir uns einig sind, dass diese technischen Denkmäler mit Sicherheit geschützt werden sollen. (*Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.*)

Ich danke allen Fraktionen für die Bereitschaft. Ich gratuliere auch dem Eisenbahnmuseum Strasshof zum 40. Geburtstag und bedanke mich für das großartige Engagement, das dort geschieht, denn dort wird in vielen Stunden ehrenamtlich auch einiges restauriert. Wichtig ist jetzt, dass es eine Überdachung gibt, ein Lager gibt, wo die historischen Fahrzeuge gelagert werden können und in Folge restauriert werden. Da wird die Ehrenamtlichkeit mit Sicherheit auch wieder eine große Rolle spielen.

Wichtig ist aber, dass wir es schaffen, einen Masterplan zu haben, und dann sagen: Wir helfen alle zusammen. Danke noch einmal dafür. (*Beifall bei ÖVP und Grünen.*)

19.19